



Missionnaires du Sacré-Cœur Célébration de 170 ans de Fondation

Chers Confrères,

C'est avec une joie et une gratitude profonde envers le Cœur de Jésus, que nous nous adressons à chacun d'entre vous pour commémorer une étape importante : 170 ans depuis que notre Fondateur, le Père Jules Chevalier, a entendu l'appel à témoigner de l'amour compatissant de Dieu dans un monde blessé ; 170 ans de vie et de mission en tant que Congrégation MSC. C'est le 8 Décembre 1854 que le Père Chevalier a entendu l'écho du Cœur de Jésus, l'appelant à fonder un institut missionnaire en réponse aux afflictions du monde. Aujourd'hui, nous sommes appelés à actualiser la manière dont nous vivons notre charisme, à réimaginer nos structures et à écrire de nouvelles pages d'amour et de compassion dans un monde assoiffé de sens, avec imagination et créativité prophétique.

Avec beaucoup d'espoir, nous pouvons dire que nous avons 1,560 raisons de célébrer ces 170 ans - le nombre approximatif de confrères MSC dans le monde. De plus, nous avons environ cinq cents raisons supplémentaires de nous réjouir, si nous considérons le nombre de confrères en formation initiale à travers le monde.

Pour nous, MSC, il ne devrait pas y avoir de place pour le découragement, même si nous vivons dans un monde assailli par de nombreux défis : la guerre à Gaza, au Liban, en Syrie, au Yémen, en Ukraine, dans l'Est du Congo, entre autres. Les défis de protection des mineurs et des personnes vulnérables dans l'Église et dans notre Congrégation. La dévastation écologique de notre mère la Terre.

Au moment où j'écris cette lettre, j'ai reçu des nouvelles préoccupantes en provenance de deux missions MSC. Nos deux confrères du Mozambique m'ont informé que les manifestations et la répression policière ont atteint la ville de Pemba, où ils vivent et travaillent. Ils ont dû aller immédiatement chercher les aspirants à l'école où ils étudient pour les mettre à l'abri dans la Maison Jules Chevalier. Nos confrères de Corée du Sud nous ont informés aujourd'hui qu'une situation grave est en train d'émerger au sein de la direction politique de ce beau pays développé ; la loi martiale a été imposée et révoquée, ce qui a entraîné des protestations et des appels à la destitution, générant une situation de chaos terrible qui affecte le Peuple de Dieu.

En Haïti, au Nicaragua, au Venezuela et dans le nord du Cameroun, nos confrères sont également confrontés à des situations complexes. Ce ne sont là que quelques-uns des nombreux exemples de situations difficiles dans lesquelles nous célébrons aujourd'hui 170 ans de don de soi et de dévouement missionnaire et prophétique au milieu de conflits difficiles, complexes et, malheureusement, "éternels".

Cette année, j'ai eu la grâce et l'opportunité de passer neuf semaines dans notre plus grande province, l'Indonésie. En écoutant personnellement et communautairement la grande majorité des membres, j'ai pu constater que le charisme MSC est vivant, résistant, vibrant, vulnérable et engagé dans environ 75 paroisses et autres ministères. Dans les vastes régions de Papouasie occidentale, j'ai été témoin de la présence de jeunes confrères qui consacrent leur vie au peuple de Dieu dans des paroisses situées dans la jungle et qui font face à la présence écrasante d'entreprises extractives des ressources naturelles. En outre, en traversant des lieux de forte présence des MSC, des archipels pleins d'expressions et de défis culturels et linguistiques, de diversité de couleurs et de saveurs, jusqu'aux grandes métropoles, tout cela m'a confirmé qu'il y a de nombreuses raisons d'espérer en ces 170 ans.



Cette année, nous avons également célébré dans toutes les entités MSC le 200ème anniversaire de la naissance de notre Fondateur. Comment ne pas célébrer ces 170 ans après avoir constaté la présence de tant de confrères au Congrès des Chevaliers qui s'est tenu à Aparecida, au Brésil ? Un événement qui a rendu tangible la vigueur de la vie MSC et de la Famille Chevalier.

J'ai été personnellement témoin d'un nouvel éveil organisationnel en Papouasie-Nouvelle-Guinée, notre première mission, au sein de ses structures provinciales et de son travail missionnaire. Nous avons également reçu des nouvelles de l'avancement du processus de canonisation de Peter To Rot.

Les membres de l'équipe générale ont également pu entendre la réalité de nos confrères dans de nombreuses parties du monde. Par exemple, la Province des États-Unis est une province multiculturelle et dynamique, qui doit faire face à l'impératif missionnaire de se repenser et de se reconfigurer pour faire face à un avenir nouveau et moins certain.

Notre présence au Japon est une source d'inspiration. Alors que l'Église compte peu de paroissiens, et dans un pays qui n'est pas connu pour ses manifestations d'amour, les gens savent qu'ils sont aimés grâce au dévouement fidèle de nos confrères. Un homme âgé a dit à un MSC qu'il savait que les MSC les aimaient parce que même si peu de gens venaient à la messe du dimanche, les MSC continuaient à venir et à être là pour eux.

Autant de raisons de célébrer avec enthousiasme ces 170 ans :

- ♥ La mise en œuvre de deux programmes d'animateurs MSC en anglais à Rome et en espagnol/portugais au Brésil.
- ♥ La rencontre internationale des laïcs de la Famille Chevalier aux Philippines.
- ♥ La continuité qu'un confrère donne au Centre des Pauvres-CEPAGCO aux Philippines, car son directeur a commencé à promouvoir JPIC au niveau de la Congrégation.
- ♥ Le ministère d'un frère MSC au Vietnam qui travaille comme chef cuisinier dans un internat où 700 repas sont préparés trois fois par jour. Là, au milieu des casseroles et des poêles, l'Esprit MSC résonne.
- ♥ La naissance de la nouvelle Province MSC de l'Inde, juste 170 ans après notre fondation et son projet missionnaire à s'implanter en Irlande et en France.
- ♥ La deuxième province la plus récente, la province des îles du Pacifique, ouvrira bientôt une communauté en Nouvelle-Zélande et une autre en France.
- ♥ La présence de l'Union Africaine Francophone en France et dans le centre-ville de Bruxelles où deux Congolais MSC et un Belge de 84 ans sont hébergés au "pied des exclus du système".
- ♥ Cette énergie se manifeste également à travers le courage des entités MSC des Pays-Bas, de Belgique, de France et d'Italie qui rêvent d'une Union MSC d'Europe, même avec les défis du vieillissement. Notre délégué pour ce projet prend des mesures en écoutant chaque membre et les supérieurs de ces lieux, ce qui nous donne de nombreuses raisons de célébrer ces 170 ans de vie missionnaire.
- ♥ Cinq retraites seront organisées dans la province australienne, avec le soutien d'un membre de l'Équipe Générale, afin d'approfondir leur conscience d'être doués et bénis en tant que MSC.



- ♥ L'Administration Générale est animée d'une énergie nouvelle, insufflée par des membres jeunes et renouvelés, ainsi que par le dévouement des commissions Communication, Protection des mineurs et des personnes vulnérables, Finances, Formation permanente et JPIC, ce qui nous permet de mieux servir la Congrégation.
- ♥ D'autres moments de célébration incluent les 100 ans de présence MSC en République Démocratique du Congo, la nouvelle communauté de formation au Kenya ; le courage de la Province d'Espagne de '*laisser partir*' deux œuvres historiques MSC pour '*laisser venir*' une nouvelle réalité avec espérance, et les deux communautés internationales à Issoudun, France, et à Kiel, ville voisine d'Antwerpen en Belgique.
- ♥ Les processus de reconfiguration et de transformation entrepris par les organisations territoriales MSC - CAMSC, APIA et PEC - et le projet en cours d'établissement de l'AFMSC en Afrique, nous remplissent d'énergie et de dynamisme et nous donnent des raisons de célébrer cet anniversaire.

La liste des raisons de se réjouir est infinie. J'ai volontairement évité de citer des noms pour ne laisser personne de côté. Il y a une abondance d'expériences et de présences MSC où chacun d'entre vous vit son dévouement en silence, de sorte que partout où un MSC est présent, l'intégralité de notre identité congrégationaliste et charismatique est également présente. C'est une raison profonde de célébrer les 170 ans de notre fondation.

C'est la vie que nous célébrons, et c'est le dévouement de chacun d'entre vous, chers confrères, qui a permis d'atteindre ce 170e anniversaire. Vous êtes, avec ceux qui nous ont précédés - même nos martyrs - le "patrimoine" de la Congrégation. C'est pourquoi nous avons confiance que, sous la protection de Notre-Dame du Sacré-Cœur, inspirés par l'appel de l'Église à la synodalité et motivés par le Jubilé de 2025, nous célébrerons aux côtés du Peuple de Dieu et continuerons d'être, aujourd'hui, des "Pèlerins de l'Espérance".

In Corde Iesu,

Mario Abzalón Alvarado Tovar [écrit]
Chris Chaplin
Bernard Mongeau
Fransiskus Bram Tulusan
Simon Lumpini
Genie Pejo



CONSEIL GÉNÉRAL MSC

"Le Cœur du Christ est extase, il est sortie, il est don, il est rencontre. En Lui, nous devenons capables de relations saines et heureuses les uns avec les autres et de construire le Royaume de l'amour et de la justice dans ce monde. Notre cœur uni à celui du Christ est capable de ce miracle social."

(Encyclique *Dilexit Nos* n. 28)